



## Energiekrise – Stromtarife 2023 – Strom sparen

Der Gemeinderat informiert Sie hiermit über die Elektroversorgungstarife 2023 in Büetigen, welche bei der EICom eingereicht wurden:

	Hochtarif		Niedertarif	
	2022 Rp. pro kWh	Neu 2023 Rp. pro kWh	2022 Rp. pro kWh	Neu 2023 Rp. pro kWh
<b>Elektrizitätstarife</b>				
Energietarif (inkl. HKN)	6.08	26.06	6.08	26.06
<b>Netznutzungstarife</b>				
Netz BWK	1.30	1.28	1.30	1.28
Netz Büetigen	1.20	1.20	1.20	1.20
Leistung BKW	2.46	2.61	2.46	2.61
<b>Systemdienstleistungen</b>				
Tarife Übertragungsnetz Swissgrid	0.16	0.46	0.16	0.46
<b>Abgaben</b>				
Gesetzliche Förderabgabe	2.30	2.30	2.30	2.30
<b>Total pro kWh</b>	<b>13.50</b>	<b>33.91</b>	<b>13.50</b>	<b>33.91</b>

### Erläuterungen zu den aktuellen Strompreisen:

Die Elektroversorgung in unserem Dorf ist seit jeher im Besitz der Gemeinde. Wir kaufen unseren Strom auf dem «freien Markt» ein, jeweils im Voraus für 1 bis 2 Jahre. Auf diese Weise haben wir in den letzten Jahren stets günstigen Strom einkaufen können. Unsere Stromtarife waren im Vergleich zu Ortschaften, deren Elektroversorgung der BKW gehörten, deutlich niedriger.

Nun hat sich das Blatt gewendet! Der «freie Markt» ist an den europäischen Markt gekoppelt, und dieser Markt beinhaltet alle Energie-Träger (Strom, Gas, Öl, Kohle), welche gemeinsam die aktuellen Preise bestimmen. Aus unterschiedlichen Gründen (Energieverknappung, politische Lage, Niedrigwasser und wohl auch Spekulation) sind diese Preise in den vergangenen Monaten massiv gestiegen. Bei unserem letzten Einkauf haben wir für 2023 noch eine Halbjahres-Tranche Strom gekauft. Damals betrug der Preis 4.76 Rp. pro kWh. Im Juli 2022 haben wir uns – nach diversen Abklärungen – entschlossen, die 2. Tranche fürs kommende Jahr einzukaufen: der Preis bereits über 40 Rp. pro kWh. Für unsere Preisgestaltung können wir nun eine Mischrechnung der beiden Einkäufe machen, d.h. der Energietarif beträgt neu 26.06 Rp. Dazu kommen weitere Tarife, so dass wir total 33.91 Rp. pro kWh verrechnen müssen. Das ist eine Zunahme um 151%. Im Vergleich mit anderen Gemeinden ist dieser Tarif allerdings immer noch relativ günstig.

Die veränderte und immer komplexere Strommarktsituation hat den Gemeinderat in der Zwischenzeit dazu veranlasst, mit der Youtility AG einen Rahmenvertrag für den Strom-einkauf ab 2024 abzuschliessen.

Diese aktuelle Situation bedeutet, dass das Stromsparen nicht nur ökologisch, sondern auch finanziell noch wichtiger wird. In einem kommenden Flugblatt werden wir Sie noch vertieft darüber informieren. Schon jetzt verweisen wir auf die interessanten Unterlagen, welche wir auf unserer Homepage aufgeschaltet haben.

Wir danken für Ihr Verständnis.